
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00024            DEL  19/05/2016 

 

OGGETTO :    PROGETTO CONI: "EDUCAMP 2016". 

 

L’anno duemilasedici il giorno 19 del mese di maggio, alle ore 15:38 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto SI  17 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
8 MARI Sig. Luigi NO  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
NO 

9 MIOLLA Sig. Giovanni SI  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco NO  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Stefania Laterza Luigi Mari Francesco Natale Luigi Schirone Alessandra Piergiovanna Simone  



 

 



 



 

 

A relazione del Presidente Avv. Andrea Dammacco, sulla base dell’istruttoria condotta dalla 

Direzione del Municipio 2: 

 

   

I Municipi nell’ambito delle funzioni proprie, ai sensi dell’art. 53 del vigente regolamento sul 

decentramento, nei limiti dell’ambito territoriale di riferimento nel rispetto dei regolamenti e 

tenendo conto degli atti di programmazione comunale, ove esistenti deliberano anche in materia di: 

“b) Attività sportive:  

- programmazione, organizzazione e promozione di manifestazioni sportive e di attività inerenti 

allo sport; - agevolazioni per l’accesso allo sport e per la partecipazione a manifestazioni sportive; 

- concessione in uso delle palestre scolastiche; 

- utilizzazione e gestione di impianti ed attrezzature sportive - ad eccezione di quelli qualificati di 

interesse cittadino - anche mediante concessione in uso o in gestione a terzi di impianti sportivi con 

le modalità ed i criteri fissati dallo specifico regolamento comunale. 

Per la realizzazione degli interventi su elencati, i Municipi possono stipulare convenzioni con enti, 

associazioni, cooperative aventi comprovata esperienza nei rispettivi settori e possono utilizzare  

locali ed attrezzature di proprietà pubblica e privata, nei modi e nei limiti stabiliti dalla legge e dai 

regolamenti comunali.” 

Negli anni prima la VI e III Circoscrizione, poi il Municipio 2, ha ritenuto di organizzare e 

partecipare alle spese per l’attuazione di progetti ed iniziative estive rivolte ai ragazzi residenti nel 

proprio territorio. 

Questo consesso ha ritenuto sempre di affidarsi alla provata e professionale esperienza della 

massima istituzione sportiva nazionale: il CONI. 

Tale organismo condividendo le linee programmatiche e le azioni di questo Municipio ha 

predisposto apposita proposta progettuale. 

 Il CONI, Comitato regionale Puglia, infatti, con nota assunta al prot. n.  54589 del 7.3.2016, 

successiva nota prot. n. 91779  del 19.04.2016, ha presentato, anche per l’anno 2016, una proposta 

denominata “EDUCAMP 2016”, come allegata al presente atto quale parte integrante e sostanziale.   

 La competente Commissione consiliare municipale, sulla scorta del successo partecipativo e 

di gradimento ottenuto nelle precedenti edizioni da parte dell’utenza di riferimento, nelle 

sedute14.4.2016, 28.4.2016 e 16.5.2016  - all’unanimità - ha espresso parere favorevole al progetto,  
nonché individuato i criteri di partecipazione e di accesso allo stesso da parte degli utenti municipali 

(allegato).   

 Il progetto attraverso l’educazione motoria e sportiva, mira ad prevenire il disagio giovanile 

che tende sempre più frequentemente a manifestarsi con varie modalità: irrequietezza, iperattività, 

difficoltà di apprendimento e di attenzione fino ad arrivare alle difficoltà di inserimento nel gruppo,  

all’abbandono, alla dispersione, nonché, nei casi più estremi, alla devianza sociale. La 

combinazione di attività sportive e ricreativo/culturali vuole accompagnare il bambino nel suo 

percorso di crescita, aiutandolo a sviluppare un’immagine positiva di sé per accrescere l’autostima e 

acquisire la capacità di assumere comportamenti responsabili e significativi rispetto al proprio 

progetto di vita.        

 

Le attività si svolgeranno presso Parco 2 Giugno dal lunedì al venerdì dalle ore 8,00 alle 14,00.  

Il progetto avrà la durata di n.  6 settimane dal 13 giugno al 22 luglio 2016 e prevede due periodi:  

1° periodo: 13 giugno-1 luglio;  2° periodo 4-22 luglio.   

 

 

 

 

 



 

 

 

La proposta progettuale  è destinata a n.104 minori residenti nel territorio del Municipio 2, di età 

compresa tra i 6 e i 14 anni compiuti, di cui n. 60 individuati tramite Avviso Pubblico, da 

pubblicarsi a cura del Municipio 2, e n. 44, di cui 4 diversamente abili, individuati dal Servizio 

Socio-Educativo del Municipio 2.  

 

I minori saranno suddivisi in due gruppi di n. 52 a turno (30 avviso pubblico e 22 Servizio Socio 

Educativo) ed ogni minore avrà diritto a partecipare a n. 3 settimane consecutive nel periodo 

previsto per lo svolgimento delle attività del progetto.   

Relativamente ai Criteri per determinare la graduatoria per l'accesso al servizio da parte degli 

utenti municipali, si specifica quanto segue: 

 

Qualora le domande di partecipazione al progetto pervenute a questo Ufficio alla data di scadenza 

dell’Avviso Pubblico, risultassero superiori a n. 60, si procederà, tenuto conto del principio della 

“Conciliazione dei Tempi”, alla definizione di una graduatoria, approvata con provvedimento 

dirigenziale, attribuendo a ciascun richiedente un punteggio secondo i seguenti criteri e parametri:  

 

1) Nucleo familiare monogenitoriale ( minore riconosciuto da un solo genitore, genitore deceduto, 

unico  genitore esercente la responsabilità genitoriale, genitore sottoposto a misure limitative 

libertà personale, genitore separato)       PUNTI: 4  

2) Nucleo familiare in cui lavorano entrambi i genitori     PUNTI: 4 

3) Nucleo familiare con 3 o più figli minori       PUNTI: 3 

4) Nucleo familiare con presenza di 1 o più minori diversamente abili   PUNTI: 2 

5) Nucleo familiare con presenza di un componente adulto diversamente abile con un’invalidità 

    dal 67 al  100%           PUNTI: 1 

 

In caso di parità di punteggio attribuito, avrà la precedenza il richiedente con l’istanza con reddito 

più basso relativo all’anno 2015. 

Si precisa infatti che il progetto è finalizzato a fornire alle famiglie un supporto nella gestione dei 

figli di età compresa tra i sei ed i quattordici anni compiuti prevedendo comunque una quota di 

minori riservata ai servizi sociali per favorire l'accesso anche a coloro i quali possono avere 

difficoltà nella presentazione della domanda (ad esempio perché non raggiunti dall'informazione), o 

comunque particolari esigenze educative rilevate dal Servizio Sociale del Municipio. 

La Commissione inoltre precisa che l'utente che dovesse assentarsi per cinque giorni consecutivi, 

senza giustificazione, decadrà dal diritto di partecipare al progetto. In tal caso il sostituto sarà 

individuato tramite scorrimento della graduatoria dei beneficiari. Il CONI, infatti, ha garantito 

anche una ulteriore settimana in cui recuperare le giornate perse durante il progetto.  

La Commissione infine, precisa che nel modulo di richiesta di partecipazione predisposto dagli 

uffici amministrativi, il richiedente dovrà indicare anche in quale periodo intende partecipare (ossia, 

se chiede di partecipare per le prime tre settimane o per le successive tre) 

I requisiti suindicati dovranno essere autocertificati con dichiarazione allegata all’istanza di 

partecipazione, unitamente alla documentazione sanitaria attestante la disabilità. 

 

 



 

Il progetto elaborato, inviato a mezzo e-mail il 18.5.2016 ed acquisito al prot. n. 118046 ed allegato 

in copia al presente provvedimento di cui costituisce parte integrante e sostanziale,  prevede una 

spesa complessiva di € 16.688,00 così determinata: 

COSTI     

Direttore Camp € 350,00 1 € 2.100,00 

Coordinatore tecnico € 350,00 1 € 2.100,00 

Addetto Segreteria € 200,00 1 € 1.200,00 

Educatori sportivi € 200,00 3 € 3.600,00 

Educatori per disabili € 200,00 2 € 2.400,00 

Operatori di campo € 200,00 1 € 1.200,00 

Animatori sportivi € 200,00 1 € 1.200,00 

Kit Abbigliamento €  12,00 104 € 1.248,00 

assicurazione €  10,00 104 € 1.040,00 

Personale pulizie/vigilanza  € 100,00 1 € 600,00 

   € 16.688,00  

     

RICAVI     

CONI € 7.418,00    

MUNICIPIO 2 € 9.270,00    

 € 16.688,00    

 

ATTESO 

che la spesa trova copertura finanziaria sul Capitolo 18355  “Trasferimenti a diversi, Associazioni, 

ecc. Municipio 2”, con disponibilità di € 9.270,00 somma necessaria alla concessione del contributo 

di che trattasi per l’attuazione del progetto.   

 

DATO ATTO   

 

CHE le contribuzioni erogate per tali manifestazioni non rientrano nell’ambito di applicazione e 

quindi divieto di spesa di cui all’art. 6 comma 9 del D.L. 78/2010 in quanto, così come dettato dalla 

Sezione Regionale di Controllo della Corte dei Conti sez. Lombardia con parere 1075 del 

23.12.2010 (agli atti): “la spesa per sponsorizzazione presuppone la semplice finalità di segnalare ai 

cittadini la presenza del Comune, così da promuovere l’immagine. Non si configura, invece, quale 

sponsorizzazione il sostegno di iniziative di un soggetto terzo, rientranti nei compiti del Comune, 

nell’interesse della collettività anche sulla scorta dei principi di sussidiarietà orizzontale ex art. 118 

Cost. ”;     

  

CHE sulla stessa questione è intervenuta la Sezione Regionale di Controllo della Corte dei Conti  

sez. Puglia con parere n. 163 del 15.12.2010, laddove ha precisato che resterebbero consentite:  “le 

iniziative organizzate dalle Amministrazioni pubbliche, sia in via diretta, sia in via indiretta, purché 

per il tramite di soggetti istituzionalmente preposti allo svolgimento di attività di valorizzazione del 

territorio ”;   

 

CHE sulla stessa questione è intervenuta la Sezione Regionale di Controllo della Corte dei Conti, 

Sezione Liguria con parere n. 6 del 15.2.2011, laddove ha precisato che: “ Sono invece da ritenersi 

tutt’ora ammesse le contribuzioni, a prescindere dalla concessione del patrocinio, che per sua natura 

è gratuito, a soggetti terzi per iniziative, anche culturali, che sono di diretto sostegno di finalità 

sociali o comunque istituzionali e che rappresentano, in via sussidiaria, una modalità alternativa 



 

della realizzazione del fine pubblico rispetto alla scelta da parte dell’Amministrazione di erogare 

direttamente un servizio di utilità per la collettività ;   

 

CHE la stessa ANCI, con nota del 17.01.2011 (agli atti), ha fornito una propria circolare 

interpretativa evidenziando che: “la norma non trova applicazione nel caso in cui vengano 

corrisposti contributi pubblici a sostegno di iniziative di un soggetto terzo rientranti nei compiti 

dell’Ente locale e nell’interesse della sua collettività sulla scorta del principio di sussidiarietà 

orizzontale ex art 118 Cost. Si rileva altresì che, in questa ipotesi é necessario che gli Enti Locali o 

le aziende motivino in modo inequivocabile i suddetti provvedimenti di concessione di contributi: 

in altre parole l’Amministrazione deve obbligatoriamente evidenziare i presupposti di fatto e l’iter 

logico alla base dell’erogazione a sostegno dell’attività svolta dal destinatario del contributo, 

nonché il rispetto dei criteri di efficacia, efficienza ed economicità delle modalità prescelte di resa  

del servizio ”;   

 

CHE sulla questione è intervenuto il responsabile del Servizio Finanziario dell’Ente con nota prot. 

13365 del 19.01.2011, nonché il Segretario Generale dell’Ente con nota n. 306471/I/1 del 

24.12.2010 e prot. 48487/II/9 del 25.02.2011, evidenziando che sono contribuzioni consentite in 

quanto non rientranti nel paradigma delle sponsorizzazioni:  

Le contribuzioni, dirette ed indirette (denaro o beni e strutture) a sostegno ad iniziative di 

promozione di attività ricreative e sportive e le altre attività delegate ai Comuni ai sensi dell’art. 60 

D.P.R. 616/77 organizzate anche da soggetti terzi istituzionalmente preposti nell’ambito delle 

funzioni del Comune e nell’interesse della collettività sulla scorta del citato principio di 

sussidiarietà (art.118 Cost.); 

 

CHE l’iniziativa per la quale si intende  erogare il contributo evidenzia chiaramente il rispetto dei 

criteri di efficacia, efficienza ed economicità richiamati dall’ANCI,  in quanto la realizzazione della 

stessa in via diretta da parte dell’Ente avrebbe un costo sensibilmente maggiore e, pertanto, non se 

ne potrebbe garantire l’esecuzione privando la cittadinanza di una serie di attività ludico-sportive di 

consolidato successo partecipativo.         

 

DATO ATTO, inoltre, dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 

interesse.   

 

Per tutto quanto sopra, si rimette al Consiglio la proposta di che trattasi per le determinazioni da 

adottarsi in merito.   

  

Aperta la discussione, registrata a parte, intervengono i Consiglieri Damiani e Lisco nonché il 

Presidente. 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE     

 

UDITA e fatta propria la relazione del Presidente;  

VISTA la proposta del CONI - Comitato Regionale Puglia - acquisita al prot. n. 91779  del 

19.04.2016  e successiva proposta modificata di cui prot. n. 118046 del 18.5.2016 allegate al 

presente atto quali parti integranti e sostanziali; 

VISTO il parere espresso della competente Commissione consiliare municipale agli atti;  

VISTA la nota relativa a: Criteri determinazione graduatoria accesso servizio, allegata al 

presente atto quale parte integrante e sostanziale;  

VISTO il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi;  

VISTO il D. Lgs. 267/00;   

RITENUTO di aderire alla proposta progettuale di attuazione dell’iniziativa EDUCAMP 2016 

facendola propria e compartecipando ai costi con un contributo di € 9.270,00; 



 

PRESO ATTO  che sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato formulato il parere 

prescritto dall’art.49 co 1 del D.lgs. 267/2000;   

RITENUTO di OMETTERE il parere di regolarità contabile in quanto allo stato non vi sono 

adempimenti finanziari da effettuare;    

 

 

con n. 15 voti favorevoli (Miolla, Traversa, Colapietro, Ruggiero, il Presidente, Amoruso, Damiani, 

Di Pantaleo, Rella, Romito, Patruno, Salemmi, Putignano, Lisco e Troisi), nessun contrario e n. 1 

astenuto (Carone), espressi per alzata di mano,  

 

 

D E L I  B E R A   

 

1. APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate, il progetto denominato “EDUCAMP 

2016” dell’importo complessivo di € 16.688,00, presentato dal CONI - Comitato Regionale Puglia-

Stadio della Vittoria, Via Madonna della Rena, 5 (C.F. 01405170588- P.IVA 00993181007) -70123 

Bari, di cui in premessa e che qui si intende integralmente riportato, con la concessione di un 

contributo, da parte di questo Municipio, pari ad € 9.270,00 a parziale ristoro delle spese dallo 

stesso sostenute e debitamente rendicontate e che saranno erogate sulla base di apposite attestazioni; 

   

2. DARE ATTO che la contribuzione da erogare per tale manifestazione non rientra nell’ambito dia 

applicazione e quindi di divieto di spesa di cui all’art. 6 comma 9 del D.L. 78/2010; 

 

3. DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 

interesse; 

 

4. DARE MANDATO alla Direzione del  Municipio 2 di adottare di conseguenza apposito 

provvedimento dirigenziale per la concessione e liquidazione del contributo di  € 9.270,00 sulla 

base di apposito atto amministrativo.   

  

 
 



 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata esecutività del  presente provvedimento.   

 

IL CONSIGLIO   MUNICIPALE  

 

aderendo alla suddetta proposta,    

 

con n. 15 voti favorevoli (Miolla, Traversa, Colapietro, Ruggiero, il Presidente, Amoruso, Damiani, 

Di Pantaleo, Rella, Romito, Patruno, Salemmi, Putignano, Lisco e Troisi), nessun contrario e n. 1 

astenuto (Carone), espressi per alzata di mano,  

 

 

D E L I B E R A   

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 42, co. 4, del 

Regolamento sul Decentramento Amministrativo.   



 

 
SCHEDA VOTANTI 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 15 CONSIGLIERI. 
 

 
 

 

 DAMMACCO X 

  

 AMORUSO X 

 CARONE X 

 COLAPIETRO X 

 DAMIANI X 

 DI PANTALEO X 

 LATERZA -- 

 LISCO X 

 MARI -- 

 MIOLLA X 

 NATALE -- 

 PATRUNO X 

 PUTIGNANO X 

 RELLA X 

 ROMITO X 

 RUGGIERO X 

 SALEMMI X 

 SCHIRONE -- 

 SIMONE -- 

 TRAVERSA X 

 TROISI X 

  



 

 
 
 

ESITO VOTAZIONE 
 
 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

 
con n. 15 voti favorevoli (Miolla, Traversa, Colapietro, Ruggiero, il Presidente, Amoruso, 
Damiani, Di Pantaleo, Rella, Romito, Patruno, Salemmi, Putignano, Lisco e Troisi), nessun 
contrario e n. 1 astenuto (Carone),  
 

 
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

IMMEDIATA  ESECUTIVITA' 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 15 CONSIGLIERI. 
 

 
 

 
 

 DAMMACCO X 

  

 AMORUSO X 

 CARONE X 

 COLAPIETRO X 

 DAMIANI X 

 DI PANTALEO X 

 LATERZA -- 

 LISCO X 

 MARI -- 

 MIOLLA X 

 NATALE -- 

 PATRUNO X 

 PUTIGNANO X 

 RELLA X 

 ROMITO X 

 RUGGIERO X 

 SALEMMI X 

 SCHIRONE -- 

 SIMONE -- 

 TRAVERSA X 

  



 

 
 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA  ESECUTIVITA' 
 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

con n. 15 voti favorevoli (Miolla, Traversa, Colapietro, Ruggiero, il Presidente, Amoruso, 
Damiani, Di Pantaleo, Rella, Romito, Patruno, Salemmi, Putignano, Lisco e Troisi), nessun 
contrario e n. 1 astenuto (Carone),  
 

 
 
 
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 18/05/2016 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Luciana Cazzolla) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo all’esame del secondo punto iscritto all'ordine del giorno: proposta di delibera 

avente ad oggetto “progetto del CONI Educamp 2016”. Prego il presidente della commissione 

sport di relazionare sul punto.  

 consigliere Damiani 

Nell’ambito delle competenze municipali sulle attività sportive abbiamo preso in esame la 

proposta del CONI Puglia pervenuta a marzo 2016 e avente ad oggetto il progetto Educamp 

2016.  Ovviamente questo progetto, immagino tutti i consiglieri conoscano l’oggetto, è un 

progetto che interessa, ha come allocazione il Parco 2 Giugno e prevede la realizzazione 

di campi estivi nel periodo che va dal 13 giugno al 22 luglio, proposto per i bambini e 

ragazzi di età dai 6 ai 14 anni. Come commissione abbiamo audito in più sedute uno dei 

responsabili del CONI Puglia che ci ha presentato il progetto, e con la collaborazione 

anche del direttore amministrativo abbiamo anche individuato alcuni criteri che oggi 

porteremo all’attenzione del Consiglio rispetto alla parte che interessa più propriamente 

il municipio 2, e cioè la possibilità di attribuire la partecipazione a 104 bambini, 

quindi 104 famiglie, la partecipazione a questo progetto.  

Tra i criteri indicati innanzitutto il progetto avrà la durata di sei settimane, l’orario 

sarà l’orario mattutino dalle 08.00 alle 14.00, dal lunedì al venerdì, il periodo diviso 

in due tranche: quella dal 13 giugno al 1° luglio, e il secondo periodo è quello dal 4 

luglio al 22 luglio, quindi ciascun bambino dovrà scegliere nel proprio modulo di 

iscrizione uno di questi due periodi. 

Di questi 104 bambini, posti a disposizione per i bambini, 44 saranno indicati dal 

servizio sociale municipale, di questi 44 quattro bambini saranno indicati come 

diversamente abili, quindi abbiamo dato spazio, abbiamo pensato come commissione di dare 

spazio a coloro che vengono seguiti, ai bambini che ordinariamente vengono seguiti dal 

servizio sociale municipale. Mentre rispetto agli altri 60 posti a disposizione, divisi 

sempre, spalmati e divisi in due periodi, abbiamo pensato come commissione di fare nostro, 

e lo proponiamo oggi al Consiglio, di fare nostro il criterio concordato e anche suggerito 

dai direttori amministrativi, e cioè quello di predisporre, avviare un avviso pubblico con 

assegnazione dei posti a disposizione in base ad una valutazione che terrà conto 

innanzitutto del principio generale ispiratore di conciliazione dei tempi.  

Poi, per quanto riguarda i criteri di valutazione, li abbiamo individuati rispetto alla 

particolare composizione del nucleo familiare, in quanto la maggiore valutazione sarà data 

al nucleo familiare monogenitoriale, successivamente al nucleo familiare con tre o più 

figli, con uno o più figli minori, e poi in ultima battuta al nucleo familiare composto da 

un adulto diversamente abile con invalidità dal 67 al 100%. Il tutto ovviamente per dare 

maggiore spazio possibile, maggiore risposta possibile all’esigenza di supporto alla 

gestione della famiglia e alla genitorialità.  

Questo perché? Perché – e vengo anche all’elemento più specifico – come commissione 

abbiamo pensato di proporre al Consiglio di attribuire, di destinare il fondo ad oggi a 

disposizione del municipio 2 sui trasferimenti diversi ad associazioni che appunto 

svolgono e propongono progetti aventi ad oggetto attività sportive. 

Quindi, essendo questa la natura del nostro contributo, abbiamo potuto diversificare i 

destinatari a cui abbiamo pensato, e in questo sta il senso della decisione di dividere i 

bambini seguiti dal servizio sociale con i bambini che, da avviso pubblico, saranno 

assegnati tramite appunto la valutazione che verrà svolta dagli uffici amministrativi. 

Per quanto riguarda il costo del progetto, il progetto ha un costo complessivo di 16.688 

euro, di cui 7.418 a carico del CONI Puglia, proponente, e 9.270 a carico del municipio. 

Ovviamente i bambini saranno seguiti da istruttori aventi comprovata professionalità 

nell’ambito educativo e sportivo, si tratterà di attività ludiche, attività sportive che 

penso conosciamo, soprattutto i consiglieri della passata consigliatura della 

circoscrizione Carrassi sono ampiamente a conoscenza del fatto che questa ormai è una 

manifestazione, è un’attività, è un progetto che si è consolidato nel tempo e ha come 

propria caratteristica quella di essere proprio una festa per lo spazio aperto del Parco 2 

Giugno, a disposizione ovviamente di questi bambini, ma di tutti i genitori, tutte le 

famiglie che vogliono per quel periodo, per l’inizio del periodo estivo rigenerare quasi 

quello spazio pubblico del Parco 2 Giugno. 

Le 104 attribuzioni da parte del municipio sono completamente gratuite, mentre il costo 

della partecipazione per chi vorrà poi accedere al progetto è di 40 euro, 35 .., a 

settimana e 35... Sei settimane. 
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Ultima cosa da sottolineare, ovviamente, è che in questo caso specifico la commissione 

propone di attribuire questo contributo ad un ente che è l’ente istituzionale a livello 

nazionale più rilevante, avente anche soggetto di natura pubblica qual è appunto il CONI. 

Quindi questo ha portato, ha fatto sì che la commissione si decidesse a proporre al 

Consiglio l’attribuzione di un contributo diretto. 

Sono a disposizione per qualsiasi altro chiarimento. Grazie. 

 Presidente 

Grazie consigliere Damiani, la discussione è aperta, vi sono interventi? Lisco. 

 Consigliere Lisco 

Il progetto di Educamp lo conosciamo benissimo e siamo contenti che anche quest’anno lo 

potremo proporre, anche grazie all’invito del CONI, ente proponente, avevo bisogno di una 

delucidazione: come mai non abbiamo quest’anno ripetuto la possibilità di costi inferiori 

rispetto all’Isee per quelle famiglie che vorrebbero partecipare però magari non hanno la 

possibilità di pagare 40 euro a settimana per il proprio figlio? Mi pare di aver capito 

che le fasce siano due, o completamente gratuito, o pagamento intero, o forse ho capito 

male? Qualora sia così, come mai non abbiamo previsto invece una scoutistica con un Isee 

medio o medio-basso? Questo per facilitare anche coloro che non sono nelle condizioni di 

averlo completamente gratuito, però non possono permetterselo a costo intero. 

 Presidente 

Vi sono altri interventi? Nessuno, discussione chiusa. Consigliere Lisco, c’è sicuramente 

una differenza rispetto all’anno scorso, perché quest’anno si agisce in due regimi: un 

regime di pagamento completo, che riguarda la parte sostanzialmente non coperta dal 

contributo del municipio in qualche maniera, nel senso che riguarda la libera attività di 

coloro i quali privatamente si iscrivono ai corsi dell’Educamp, e poi c’è il regime di 

esenzione totale che riguarda questi 104 minori divisi in due fasce, due periodi, che non 

pagheranno nulla. Il regime di semipagamento, di semigratuità, che l’anno scorso è stato 

sperimentato dal CONI, ci hanno riferito che non ha funzionato particolarmente bene, per 

cui il progetto è del CONI, noi stiamo erogando un contributo su un progetto del CONI, non 

lo abbiamo partorito noi questo progetto, quindi sulla loro proposta ovviamente non 

possiamo intervenire. Però siccome la commissione ha chiesto conto di questo, ci hanno 

rappresentato il fatto che l’anno scorso, che era previsto questo sistema di semigratuità, 

non ha funzionato bene per cui hanno preferito ampliare la gratuità, e questo noi lo 

abbiamo colto favorevolmente, ovviamente così come abbiamo colto favorevolmente – come 

diceva il consigliere Damiani – la possibilità di slittare il numero degli utenti 

destinati a questa attività e quindi far frequentare i corsi al doppio, sostanzialmente, 

delle persone, a parità di contributo del municipio, facendo frequentare tre settimane 52 

minori e gli altri 52 le altre tre settimane. 

Peraltro – e anche questo lo ha accennato il consigliere Damiani – è importante che si 

precisi, ma proprio nello spirito con cui questo progetto nasce e con cui questo progetto 

viene sostenuto economicamente dal municipio, i destinatari del progetto Educamp sono 

stati individuati dal municipio seguendo due linee di indirizzo che si è data la 

commissione e che oggi, approvando questa delibera, se il Consiglio ritiene di approvare, 

farà proprio: un principio che riguarda la possibilità che i minori in situazione di 

disagio, disagio inteso ovviamente non solo come disagio economico ma anche come povertà 

relazionale, che è il concetto per il quale parliamo da sempre e soprattutto rispetto a 

questo territorio che vede aumentare le situazioni di povertà e disagio relazionale più 

che di disagio economico, per cui è stato deciso – e questa è un’iniziativa propria del 

municipio – di riservare un certo numero di posti, che sono stati peraltro aumentati 

rispetto all’ipotesi iniziale, che sono 44 comprese quattro persone diversamente abili, 

alle segnalazioni del servizio socio educativo del municipio, per cui 44 minori che 

frequenteranno le iniziative dell’Educamp non saranno individuati attraverso l’avviso 

pubblico. E questo per rispettare questa esigenza diciamo di tutela del disagio sociale, 

del disagio relazionale, pur precisando che il contributo che stiamo erogando è attinto da 

un capitolo dedicato esclusivamente ai trasferimenti in favore di associazioni sportive ed 

enti di promozione sportiva, comunque in attività dello sport, per cui non avremmo neanche 

avuto il vincolo obbligatorio di destinare questo contributo ad interventi in materia 

sociale.  

E gli altri minori, il gruppo dei minori che frequenteranno l’iniziativa, che viene questo 

individuato attraverso l’avviso pubblico che sarà pubblicato, saranno selezionati 

attraverso un rispetto di criteri diversi, che sono i criteri – come diceva Damiani – 
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della conciliazione dei tempi, quindi rispondono ad altre esigenze. Ovviamente nei criteri 

della conciliazione dei tempi sono comunque previste delle modalità di selezione che in 

qualche maniera attengono anche a situazioni di disagio, per cui prevedere che ha un 

punteggio maggiore, quindi ha criterio prioritario o a parità di punteggio il nucleo 

familiare per esempio dove c’è una persona disabile, che inevitabilmente si ripercuote 

anche su una situazione di disagio della famiglia, indipendentemente da quello economico, 

e poi come clausola di salvaguardia che a parità di condizioni rispetto al nucleo 

familiare, al fatto che lavorano entrambi i genitori o al fatto che ci sia un componente 

della famiglia diversamente abile, comunque sarà data priorità a coloro i quali avranno 

dichiarato un reddito più basso. Quindi con questo intervento stiamo cercando di 

salvaguardare una più ampia categoria di persone, ovviamente consentendo la partecipazione 

all’attività che ha caratterizzato dapprima la sesta circoscrizione, oggi questo 

municipio, e che io sono particolarmente orgoglioso, qualora il Consiglio decidesse di 

farla propria, quindi di approvare questa delibera, ancora quest’anno di farla perché è 

un’iniziativa che le famiglie del territorio si aspettano e aspettano per consentire ai 

propri figli e a chi magari non ha la possibilità neanche di far frequentare dei campi 

scuola o altre attività ai bambini di fare, quindi è un’iniziativa molto importante, 

peraltro io ricordo, come ho già fatto l’anno scorso, che questa iniziativa viene 

finanziata con un capitolo di bilancio che abbiamo solo noi come municipio 2, cioè gli 

altri municipi non hanno a disposizione dei fondi su un capitolo specifico, che è questo 

su cui stiamo impegnando queste risorse, ma lo abbiamo solo noi del Municipio 2, per cui 

ritengo che, qualora l’iniziativa dell’Educamp 2016 sia approvata, renderemo onore e 

merito anche al corretto e buon utilizzo di queste risorse economiche pubbliche. 

A questo punto possiamo porre in votazione la proposta di deliberazione n. 2106/402/15 

avente ad oggetto “progetto CONI Educamp 2016”. 

Chi è favorevole? Consiglieri Miolla, Troisi, Colapietro, Ruggero, il presidente, Amoruso, 

Damiani, Dipantaleo, Rella, Romito, Patruno, Salemmi, Putignano, Traversa e Lisco. 

Chi è contrario? Nessuno. 

Si astiene il consigliere Carone. 

Quindi quindici voti favorevoli, un astenuto, la proposta di deliberazione è approvata. 

Poniamo in votazione l’immediata eseguibilità della delibera al fine di consentire la 

predisposizione dell’avviso pubblico in tempi rapidissimi, chi è favorevole? Come sopra. 

Chi si astiene? Il consigliere Carone, voti contrari nessuno. Quindi la proposta di 

immediata eseguibilità con quindici voti favorevoli e un astenuto è approvata. 

Non vi sono ulteriori punti iscritti all'ordine del giorno, per cui il Consiglio viene 

chiuso alle ore 16.15, grazie. 

  

 
 

































Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 
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Bari, 24/05/2016 

 Supplente Direttore di 
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